

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y glosas a A. Barrera

Redacción y Administr. PERU 1337

D. Teléfono: 478-B. Orden

Lecciones de biología

UN ANARQUISMO PARA USO CASERO

Los hombres que viven al margen de la contienda social, encerrados en su torre de marfil rumiando truculentas filosofías, llegan a adquirir un asombroso eclecticismo filosófico... Pero sus ideas, por lo mismo que son obra de un afortunado enorme de libros diversos, son ideas libérricas, sujetas al impresionismo del último tratado moral, o inspiradas en engañosas apariencias de lejanos sucesos. De ahí las continuas contradicciones y las diversas posturas que asumen, frente a la realidad de la vida, esas novelas que viven en la ficción de las palabras y se alimentan de puras especulaciones filosóficas.

El anarquismo de la Argentina no, no hace muchos años, su pequeño fracaso individualista, que no se detenta a estudiar pequeños problemas de la vida vulgar, empeñados como estaban —sus adeptos— en demostrar el zombi para del anarquismo filosófico, del anarquismo, nietzscheano, supranatural y mágico...

En el fondo, aquellos idealistas no hacían otra cosa que sostener el espíritu biológico del anarquismo; esto es, explicaban la razón de ser del hombre fuerte, libre por su fuerza, de corazón duro y de sentimientos exóticos.

La redención de la especie humana paría de este principio biológico: el hombre es un animal, puro instinto, con necesidades y apetitos, que busca satisfacer a costa de la felicidad de sus semejantes. A veces razona, piensa; pero el razonamiento lo lleva siempre a la misma conclusión: la necesidad de vivir conforme a sus instintos. ¿Las ideas? ¿La moral? Pamplinas. La biología, que es la ciencia práctica por excelencia, no se detiene a analizar esas razones empíricas...

Gracias a la revolución rusa, mediante ese enorme estremecimiento social que conmovió a nuestro mundo moral, los anarquistas biológicos cayeron, desde la torre de marfil, al mundo vulgar en que se agitan las grandes pasiones humanas y en que se dirimen los trascendentales pechos del instinto y del sentimiento. Contemplaron el espectáculo que ofrecía el mundo a sus ojos acostumbrados a mirar arriba, y vieron, en la lucha de los pueblos contra los gobiernos opresores, miserias humanas, razones biológicas...

Pero no hay duda, también, que los filósofos del individualismo, en su peregrinación por el mundo real, encontraron la encarnación del superhombre, el arquetipo de una raza ignorada para los que no han buscado su origen en los misteriosos arcanos de la filosofía chombristas de los biólogos del anarquismo. ¿Os explicáis el asombro que contemplan a la revolución rusa, los que jamás se interesaron por los dolores y los gestos de desesperación de la telegrama de Mannheim narra el espectáculo actual de Oppau: Mannheim, 22 (Associated) — De solación y ruinas; he aquí lo que queda de la otrora floreciente ciudad de Oppau. Seis mil quinientos habitantes, la mayoría de ellos empleados en las usinas químicas, fueron muertos o heridos o han desavarecido.

«Treinta y seis horas después de la catástrofe, todavía se pudieron escuchar los lamentos y gemidos de los heridos y moribundos que parían del enorme cráter que se abre donde antes se levantaban las usinas de la Badische Anilin- und Soda-Fabrik; entre tanto, los soldados franceses están realizando esfuerzos supremos para salvar a los sobrevivientes. «Dos mil quinientos heridos fueron internados en los hospitales de las ciudades vecinas. Angustias multitudes, pero vivos aún, yerrán en medio del caos de las vigas y de los escombros.

La fábrica en que ocurrió la explosión, se distinguió durante la guerra por ser en ella donde se produjeron los famosos gases asfínicos y las sublimaciones más terribles. Dieron las informaciones que su director, vinculado estrechamente a las esferas políticas, debido a las inauditas ganancias que la guerra proporcionaba, hizo bastante presión en el ánimo del militarismo alemán para que continuara la conflagración. Antes de la guerra trabajaban en esa fábrica, una de las mayores del mundo en materias tóxicas y explosivas, diez mil personas; actualmente ocupaba más de 15.000.

ban en esa fábrica, una de las mayores del mundo en materias tóxicas y explosivas, diez mil personas; actualmente ocupaba más de 15.000. La empresa tiene grandes ramificaciones en la industria alemana, principalmente en la del cobre, la del carbón y la del azúcar. La pérdida de Oppau no influye de un modo sensible en sus negocios.

Las "ligas" de la burguesía

Este Buenos Aires es la ciudad de las ligas. La locura diligitas impera soberana sobre todas las demás locuras — exceptando la locura patriótica. Y son las mujeres de la burguesía las más locas de diligitas. Sed, indudablemente, por aquello de enseñar la liga.

Pero ya profeta las burguesas enseñar la liga y la guerra y le desea que se le dé la gana; que hagan de su capa un sayo, como yo dice, y de su culo un pilo, como decimos nosotros; que se ligan para lucir sus joyas y sus sedas, o para enseñar sus piernas y sus entretiempos. Todo eso nada nos importa. Pero por favor, desechadas prontas de sus ojos dejan de par a los enfermos, a los niños y a las mujeres del pueblo. Nada tienen que hacer por eso, ni a título de enseñar la liga, vamos a tolerar en silencio el avance de estas ligas hacia los fueros del pueblo.

«Liga argentina contra la tuberculosis. ¡No jorobal! ¿Qué va a hacer de práctico contra la tuberculosis la para que integre esa liga? Aquí existe un interesante para tuberculosis. «¡Saludé culi est. El hospital Toró. Nosotros tenemos muchas veces las quejas de los enfermos internados en ese hospital. Allí los infelices se muere de hambre y de ascitis antes que de la enfermedad. Todo en aquel establecimiento, desde la higiene hasta la alimentación y los enfermos que hacen de enfermos completos contra la vida de los internados.

Aquel hospital es el pretexto, no obstante, de las desechadas de la tal liga, para dar salidas, organizar colectas y exaltar en favor de los tuberculosisos.

Ayer se efectuó un festival en el Odón a beneficio de esa liga. ¿Creéis que las toneladas de que producido a los tuberculosisos del Toró? ¡No! A los que les etoca es a las prostitutas de la liga, a esas aprovechadas burguesas que explotan y especulan hasta con las enfermedades de la población pobre.

Nuevos detalles de la catástrofe de Oppau

En toda Alemania ha causado consternación la trágica explosión de la fábrica de productos químicos de Oppau. Fueron extraños ya de entre los escombros de la ciudad 850 muertos y 1500 heridos, algunos de ellos de gravedad. Ocasiónó la explosión perjuicios materiales en poblaciones que distaban 25 Km. de Oppau. Los gremios obreros han levantado suscripciones que alcanzan ya proporciones considerables, para socorrer a las víctimas.

«Los funcionarios alemanes dicen que la catástrofe es la de mayores proporciones y la más trágica en su género de que tienen memoria, pues deja a centenares de familias en la mayor miseria. Se han habilitado hoy cocinas para suministrar alimentos a la población, en espera de otras medidas definitivas.

«Vase los sombríos colores con que un telegrama de Mannheim narra el espectáculo actual de Oppau: Mannheim, 22 (Associated) — De solación y ruinas; he aquí lo que queda de la otrora floreciente ciudad de Oppau. Seis mil quinientos habitantes, la mayoría de ellos empleados en las usinas químicas, fueron muertos o heridos o han desavarecido.

«Treinta y seis horas después de la catástrofe, todavía se pudieron escuchar los lamentos y gemidos de los heridos y moribundos que parían del enorme cráter que se abre donde antes se levantaban las usinas de la Badische Anilin- und Soda-Fabrik; entre tanto, los soldados franceses están realizando esfuerzos supremos para salvar a los sobrevivientes.

«Dos mil quinientos heridos fueron internados en los hospitales de las ciudades vecinas. Angustias multitudes, pero vivos aún, yerrán en medio del caos de las vigas y de los escombros. La fábrica en que ocurrió la explosión, se distinguió durante la guerra por ser en ella donde se produjeron los famosos gases asfínicos y las sublimaciones más terribles. Dieron las informaciones que su director, vinculado estrechamente a las esferas políticas, debido a las inauditas ganancias que la guerra proporcionaba, hizo bastante presión en el ánimo del militarismo alemán para que continuara la conflagración. Antes de la guerra trabajaban en esa fábrica, una de las mayores del mundo en materias tóxicas y explosivas, diez mil personas; actualmente ocupaba más de 15.000.

ban en esa fábrica, una de las mayores del mundo en materias tóxicas y explosivas, diez mil personas; actualmente ocupaba más de 15.000. La empresa tiene grandes ramificaciones en la industria alemana, principalmente en la del cobre, la del carbón y la del azúcar. La pérdida de Oppau no influye de un modo sensible en sus negocios.

Las "ligas" de la burguesía

Este Buenos Aires es la ciudad de las ligas. La locura diligitas impera soberana sobre todas las demás locuras — exceptando la locura patriótica. Y son las mujeres de la burguesía las más locas de diligitas. Sed, indudablemente, por aquello de enseñar la liga.

Pero ya profeta las burguesas enseñar la liga y la guerra y le desea que se le dé la gana; que hagan de su capa un sayo, como yo dice, y de su culo un pilo, como decimos nosotros; que se ligan para lucir sus joyas y sus sedas, o para enseñar sus piernas y sus entretiempos. Todo eso nada nos importa. Pero por favor, desechadas prontas de sus ojos dejan de par a los enfermos, a los niños y a las mujeres del pueblo. Nada tienen que hacer por eso, ni a título de enseñar la liga, vamos a tolerar en silencio el avance de estas ligas hacia los fueros del pueblo.

«Liga argentina contra la tuberculosis. ¡No jorobal! ¿Qué va a hacer de práctico contra la tuberculosis la para que integre esa liga? Aquí existe un interesante para tuberculosis. «¡Saludé culi est. El hospital Toró. Nosotros tenemos muchas veces las quejas de los enfermos internados en ese hospital. Allí los infelices se muere de hambre y de ascitis antes que de la enfermedad. Todo en aquel establecimiento, desde la higiene hasta la alimentación y los enfermos que hacen de enfermos completos contra la vida de los internados.

Aquel hospital es el pretexto, no obstante, de las desechadas de la tal liga, para dar salidas, organizar colectas y exaltar en favor de los tuberculosisos.

Ayer se efectuó un festival en el Odón a beneficio de esa liga. ¿Creéis que las toneladas de que producido a los tuberculosisos del Toró? ¡No! A los que les etoca es a las prostitutas de la liga, a esas aprovechadas burguesas que explotan y especulan hasta con las enfermedades de la población pobre.

¡Cortés, qué has hecho!

Estábamos por comentar una especie de artículo, con algo de crónica, un poco de lamento y mucha de infelicidad, que aparece en el diario fusionista como enviada de Rosario; estábamos por jorobar un poco al firmante de tal escrito por una apreciación que parece quisiera tocarlos sin que lo merecamos, pero de repente leemos un cargo gravísimo contra el compañero Cortés, y cambiamos.

Ahora nos encaramos con el compañero Cortés—que en su gira por la ciudad de Rosario ha hecho una serie de barbaridades a cual más grandes, según nos dice el firmante del mencionado escrito—y le inquirimos energicamente: ¿Cortés, qué has hecho?

Y no hay excusa que valga. Aquí va a decir, amigo, lo que ha hecho allí, y por qué lo ha hecho.

¡Desembuché! ¡Largue el rollo! Se lo acusa a usted, primero; de haber llamado pasquín a un respetable órgano periodístico de aquella localidad; segundo, de haber suggestionado a la masa — porque los que lo escucharon eran todos inconscientes, incluso él... incluso—tercerco, y esto es imperdonable, compañero, esto no se lo perdamos:

«Ya en el terreno de las audiencias del anarquismo atomístico, no paró en inferior grade ofensa a los obreros agrarios que dejan la unidad.

Y últimamente se le acusa a usted—y atégase a las consecuencias, porque tendrá que comparecer ante el tribunal de la Tche-Ka al otro día de la revolución—se lo acusa a usted, decimos, de haber hecho fracasar la revolución en aquella ciudad. A causa de su discurso en el cine Libertad de Rosario, los revolucionarios de allí no han conseguido organizar sus fuerzas y formar el frente único, con lo cual aquella gente piensa para esta fecha haber atacado a la burguesía y tener hechas las mochillitas con su sangre. En cambio, ya ve, compañero, se han roducido a atacar a usted. Menos mal que lo atacan un cadáver que ha erechuelado después de quince años.

La ayuda a Rusia

COOPERACION DE LOS ANARQUISTAS

Ya hemos puesto de manifiesto, al hablar del hambre en Rusia, el doble objetivo que se persigue con esa campaña de ayuda a los hambrientos y las posibles exageraciones, por parte del gobierno bolchevique, de la situación interna de aquel país. Ni los gobiernos capitalistas abrigan el propósito de dar desinteresadamente de comer a los que agonizan en las estepas rusas, ni los bolcheviques dicen al mundo su llamado, respondiendo únicamente a esa situación que pinta tan desesperada. En el fondo de todo ese griterío periodístico, se agitan las más villanas intenciones. Se quiere, en realidad, justificar el retorno de Rusia al capitalismo, y la burguesía mundial ve en eso del hambre, un recurso eficaz para esa intención revolucionaria.

Mientras los gobiernos que tienen a su cargo el sarregio del mundo, ponen reparos en reconocer el régimen del soviét, armando a Polonia y hostigando a los Estados limítrofes a que presionen sobre los dirigentes de Moscú, los sindicatos capitalistas se apresuran a la conquista industrial y comercial de Rusia, arrancando concesiones ventajosas a los soviets e imponiendo de hecho la capitalización de las principales industrias, apropiándose indirectamente de todos los resortes económicos del país y logrando, por ese medio, lo que no pudieron conseguir los reaccionarios rusos al servicio de la Entente.

Estados Unidos, por el sistema de los socorros, ha logrado que sus capitalistas se introduzcan en Rusia, rescatando industrias que fueron expropiadas por los revolucionarios y estableciendo en Siberia importantes factorías, con lo que pretende conquistar el monopolio comercial de Oriente y el dominio político que hoy le disputa el Japón. Inglaterra, por su parte, procura asegurarse la futura cooperación rusa, a base de un intercambio de artículos alimenticios por máquinas e instrumentos de labor.

No dudamos que haya hambrientos en Rusia. El hambre es una enfermedad endémica y universal, desarrollada bajo los sistemas capitalistas como una razón de gobierno. Pero no es posible que olvidemos las circunstancias especiales en que el mundo burgués promueve en horrores hipócritas, pidiendo ayuda para los hambrientos de Rusia.

Y es precisamente ahora que los capitalistas se apresuran a enviar socorros a Rusia, concediendo créditos a ese gobierno, que no hace mucho daba por caducadas todas las deudas del ex-gobierno imperial y de los que representó la Duma y Kerensky, cuando los anar-

quistas debemos tener nuestras reservas sobre el particular. ¿Debemos agitar nuestras voces condolidas, a ese coro de exclamaciones hipócritas que lanzan bocas pueras de falsas y reaccionarias? De ninguna manera.

Grupos de capitalistas se forman en todas las naciones para mandar víveres y ropas a los hambrientos rusos. El mismo papa aboga para que la Liga de las Naciones actúe en socorro de aquel pueblo que ha cometido la herejía de rebelarse contra el poder divino de los Romanoff. Los partidos comunistas de Europa realizan colectas en favor de Rusia, y hasta se propicia una organización internacional de socorros, bajo el patrocinio de las organizaciones obreras y socialistas.

En la Argentina ya han surgido varias iniciativas de ayudar al pueblo ruso, de origen capitalista unas, poplaras otras, políticas algunas también. El llamado partido comunista, por ejemplo, trata de monopolizar la ayuda obrera a Rusia, alegando, sus dirigentes, que tienen aquí la exclusiva para pedir la limosna solidaria a los trabajadores, ya han anunciado una colecta que llega a la suma de casi 200 pesos.

Descartando que los obreros todos, por mucho que se esfuercen, nada pueden para solucionar la grave crisis por que atraviesa Rusia, no alcanzando toda su ayuda ni para remediar la situación de una sola ciudad rusa, el propósito de organizar los socorros a semejanza de los capitalistas, traerá malas consecuencias. Además, el móvil solidario ha de especificarse claramente, puesto que los comunistas quieren ayudar al gobierno bolchevique a salir del atolladero, y nosotros, los anarquistas, procuráramos prestar nuestra ayuda solidaria a las camaradas que, a más de sufrir hambre, son víctimas de las persecuciones de ese mismo gobierno, que se quiere fortalecer con el apoyo internacional de los trabajadores.

Nada de sentimentalismos y horrores hipócritas. La situación debe aparecer clara para todos, ocupando cada cual el lugar que le pertenece. El capitalismo ayuda al gobierno bolchevique con mercaderías que le envía a crédito, aseguradas en las industrias que éste da para su explotación a empresas privadas. Los comunistas agitan el cenorro de la solidaridad al pueblo ruso, porque entienden que así defenderán la revolución y el régimen sovieta. Los anarquistas debemos, en consecuencia, ayudar a las camaradas que el hambre y el bolchevismo redujeron a una situación más desesperada que la que nosotros sufrimos bajo este régimen burgués.

¿Estamos?

Carne cruda

Terminología burguesa

«Allí permaneció Vanocich un largo rato observando los artículos que se hallaban en exhibición. De pronto, dió un par de trompadas en el vientro del escarabajo y lo rompió completamente.

«Lástima que esos trompadas no hubieran dado en la trompa de algún proletario burgués, porque no se trompa y no confunda esta vez a un pobre hombre que tal vez se equivocó de hambre, con un cado u otro animal trompado, ¿Y adónde la realidad de este caso? Podría suponer que era un hombre que tenía mucha hambre y que se enfureció ante el hecho que constituye una vilísima repulsa de comestibles, y accionó.

Bestias sueltas

«El ex agente Néstor Casanovi, que tenía relaciones con la vicinia y que había estado conversando con ella en ese momento, manifestó que Galla Integri se suicidara en su presencia. «Bestia y todo este milico trata de salvarse del delgado a pesar de todo. Y es, además, un recurso que no se lo debe quitar al a los hambrientos por más ex vilísimas que sean.

Pero resulta que la vicinia tiene el bolso en la espalda, que no es la mejor manera de suicidarse.

Los comunistas son:

«Los vididos, los canallas, los que siempre explotaron los buenos sentimientos de la masa.

y son los que se encargan de confundirlos más y más apelando para ello a los procedimientos más repugnantes y deshonrosos.

Lo trascrito es del discurso del partido comunista, de modo que, ya véis, ellos mismos se dicen a sí mismos que son los que se confunden.

Un muerto en el Congreso

Nos repugna la dejación. Somos incapaces de una denuncia, ni aún cuando seamos nosotros las víctimas. — Esto, mal que les pese a los que, por desprecio o por envidia, nos calificaron de políticos.

Con todo y carecer de las elevadas y nobles cualidades de soplofies, que tanto adornan a los grandes oradores, no podemos menos que señalar, lanzándolo a la publicidad, un crimen que se ha cometido en el Congreso de la Nación. — «Un crimen! — ¡diréis, asombrados. Sin embargo, bien pasado, la cosa no es para caer de espaldas. ¡Tantos crímenes se cometen en esa casa!

¿No es acaso un crimen cada ley que allí se sanciona?

¿No producen millares y millones de víctimas los códigos únicos producidos de esas fábricas de porquerías?

Entonces, no es para tanto espavento.

